

2.

Am nächsten Tage, als die Kinder wieder zum Spielen zusammenkamen und die Störche erblickten, sangen sie ihr Lied:

„Das eine wird gehängt,
das andre wird verjengt.“ —

„Werden wir wohl gehängt und verjengt werden?“ fragten die jungen Störche.

„Nein, sicher nicht!“ sagte die Mutter, „ihr sollt fliegen lernen, ich werde euch schon erzerzieren; dann fliegen wir hinaus auf die Wieje und statten den Fröschen Besuch ab, die verneigen sich vor uns im Wasser, singen: „koaz, koaz!“ und dann essen wir sie auf; das kann ein rechtes Vergnügen abgeben!“

„Und was dann?“ fragten die Storchjungen.

„Dann versammeln sich alle Störche, die hier im ganzen Lande sind, und so beginnt das Herbstmanöver; da muß man gut fliegen, das ist von großer Wichtigkeit; denn wer dann nicht ordentlich fliegen kann, wird vom General mit dem Schnabel totgestochen; deshalb gebt wohl acht, etwas zu lernen, wenn das Erzerzieren anfängt!“

„So werden wir ja doch gespießt, wie die Knaben sagten, und höre nur, jetzt singen sie es wieder!“

„Hört auf mich und nicht auf sie,“ sagte die Storchmutter. „Nach dem großen Manöver fliegen wir nach den warmen Ländern, o, so weit von hier über Berge und Wälder. Nach Agypten fliegen wir, wo es dreieckige Steinhäuser gibt, die in eine Spitze auslaufen und bis über die Wolken ragen; sie werden Pyramiden genannt und sind älter, als ein Storch es sich denken kann. Da ist ein Fluß, der aus seinem Bette tritt; dann wird das ganze Land zu Schlamm. Man geht im Schlamme und ißt Frösche.“

„O!“ sagten alle Jungen.

„Ja! da ist es herrlich! Man tut den ganzen Tag nichts anderes als essen, und während wir es so gut haben, ist in diesem Lande nicht ein grünes Blatt auf den Bäumen; hier ist es so kalt, daß die Wolken in Stücke frieren und in kleinen, weißen Lappen herunterfallen!“ Das war Schnee, den sie meinte, aber sie konnte es ja nicht deutlicher erklären.

„Frieren dann aber auch die unartigen Knaben in Stücke?“ fragten die jungen Störche.

„Nein, in Stücke frieren sie nicht! aber sie sind nahe daran und müssen in der dunkeln Stube sitzen und duckmäusern; ihr könnt dagegen in fremden Ländern umherfliegen, wo es Blumen und warmen Sonnenschein gibt!“